
 
 

Visite de la commune de Lieusaint 

le 18 mai 2024  

 

Compte-rendu collaboratif 

Dans l’objectif de parfaire sa connaissance du territoire, de ses enjeux, le conseil de 
développement (CODEV) de Grand Paris Sud organise régulièrement des temps d’échanges avec 
les villes et leurs habitants…  

 
Ainsi, samedi 18 mai, des membres du CODEV sont partis à la rencontre des habitants, agents et 
élus de la ville de Lieusaint, parmi lesquels Michel BISSON, maire de la commune, président de 
la communauté d’agglomération de Grand Paris Sud.  

C’est autour d’un petit déjeuner en mairie que cette rencontre a démarré, avec un temps 
d’échanges autour de projets municipaux tels que le Campus culturel « la Marge », ou encore la 
démarche participative « les passeurs de culture ». Il fut également question du Plan Local 
d’Urbanisme, du plan vélo… 

S’en est suivie, justement, une balade à vélo, avec le maire et ses services, permettant au CODEV 
d’observer plusieurs points d’attention tels que la ferme de Varâtre, en passant par l’Allée Royale, 
le Carré Sénart…  

Un arrêt improvisé : un jardin potager. Animé par un collectif de citoyens, en partenariat avec 
l’association « Les vergers vivants de Lieusaint » et la commune, ce jardin jouxte la ferme de 
Varâtre, site à haut potentiel quand il s’agit d’agriculture de proximité et d’alimentation en circuit 
court. D’une surface conséquente, les membres du collectif y cultivent divers produits 
(aromatiques, pommes de terre…) en permaculture. 
 
L’occasion de nouveaux échanges avec M. Michel BISSON, notamment sur les terres agricoles 
autour de la ferme de Servigny et des enjeux d’une agriculture locale, dossier sur lequel le CODEV 
s’est prononcé en émettant un avis à l’adresse de la communauté d’agglomération. 
 
Le CODEV tient à remercier les services municipaux de Lieusaint pour l’organisation de cette 
matinée et leur pleine implication, ainsi que les élus et habitants qui se sont rendus disponibles 
afin de répondre à leurs questions. Si nombreuses que le temps a manqué pour visiter certains 
lieux tels que l’ éco-quartier et « La Marge ». Une prochaine fois … 
 


